

2024 : une belle année... avec des signaux d'alerte

A mi-chemin de son mandat, le bureau élu en octobre 2023 vous présente le rapport d'activités de l'année 2024.

La participation qui s'était érodée pendant l'été (effet JO) est remontée en fin d'année, notamment à la faveur de rencontres organisées sur deux nouveaux golfs, le Paris International Club et le Liberty Golf pour le trophée d'hiver.

L'association a enregistré le départ de 19 membres entre 2023 (116 adhérents) et 2024 (97). La représentation féminine reste faible (dix joueuses).

19 compétitions ont été organisées : 15 Grand Prix, 4 Trophées (dont le double en hommage à Frédéric Stevens et Jean-Louis Aragon), un championnat de matchplay et deux rencontres internationales, face à la Belgique et contre les Britanniques avec une très belle victoire à Granville.

Participation aux compétitions :

Les statistiques, établies sur les participations donnent les enseignements suivants :

- Nous avons diminué le nombre de GP (15 au lieu de 17), en conservant les 3 trophées saisonniers et le Trophée de double qui rythment la saison.
- **La participation moyenne toutes séries confondues a été de 28 joueurs-joueuses par compétition : 7 en 1^{ère} série, 14 en 2^{ème} et 7 en 3^{ème}.** Elle est en retrait par rapport à 2023 (32 participants en moyenne).
- Les deux compétitions à Saint-Germain en juillet n'ont pas connu la fréquentation habituelle, vraisemblablement en raison des JO.
- La participation des 1^{ère} séries, traditionnellement faible après la fin des qualifications pour la Wryter, a été un peu plus forte en fin d'année.
- Sur les 97 adhérents, une vingtaine n'a participé à aucune compétition.
- 19 membres ont participé à moins de 3 compétitions (2 en 1^{ère}, 10 en 2^{ème}, 7 en 3^{ème}). Nous devons en comprendre les raisons.

Golfs les plus appréciés

- Dans l'ordre : Courson (trophée d'été suivi d'un dîner), Liberty, les Yvelines, Pic, Chantilly, Saint-Germain.

- Les golfs dits « plus accessibles » (Vaucouleurs, Rebetz, Le Prieuré, Rochefort, Roissy) n'ont pas recueilli une participation plus élevée que les parcours réputés plus difficiles.
- Un sondage effectué il y a deux ans avait montré que les membres préféraient les « beaux golfs » et que pratiquement tous (y compris les 3èmes séries) souhaitaient jouer dans un esprit de compétition. Très peu ont d'ailleurs demandé à partir des boules bleues.

Evolution sur cinq ans

- **Au cours des cinq dernières années, la moyenne de participation par compétition a continué à s'éroder** : elle était de 41 joueurs/joueuses en 2020, puis s'est stabilisée à 33 en 2021 et 2022, puis 32 en 2023 et enfin **28 cette année.**
- Rapporté au nombre de membres, le taux moyen de participation de nos adhérents est passé de 34% en 2020, puis à 28/29% les années suivantes.
- Cette année, avec un nombre d'adhérents en forte baisse (moins 19), le taux de participation montre qu'un peu moins du tiers des membres a participé aux compétitions sur l'ensemble de la saison 2024.

Le matchplay

29 membres ont disputé le championnat de matchplay. Denis COLOVIC remporte le trophée en battant Stéphane RUET en finale.

Les rencontres internationales

En 2023, la Wryter Cup était repartie Outre-Manche après défaite sur le parcours écossais de Gullane. L'APG a repris la coupe lors de la 33^{ème} édition, avec la belle victoire (17,5-14,5) à Granville.

L'APG s'est imposée grâce à une large domination dans les simples (11-5) et à de nombreux matchs remportés au 18^{ème} trou. Elle mène désormais par 17 victoires à 16 au palmarès.

Le trophée était également reparti en Belgique, après la défaite à Hardelot en 2023. Il y restera encore une année supplémentaire après la défaite (5-13) sur le

parcours de La Tournette au sud de Bruxelles. La Belgique mène largement dans cette confrontation par 11-5 sur les 16 dernières années.

Bilan financier

L'APG termine l'année sur un exercice à l'équilibre, avec un léger excédent d'une centaine d'euros.

Quelques pistes de réflexion

Les raisons de la désaffection sont connues : vieillissement des adhérents, abandon du golf pour certains, éloignement de la région parisienne pour d'autres. C'est une évolution que connaissent la plupart des associations.

L'APG accueille des joueurs et des joueuses dont l'âge, l'index, la motivation... sont très différents. Il convient de garder cet esprit associatif de convivialité, avec deux objectifs : intégrer de nouveaux adhérents, encourager les membres à participer davantage aux compétitions, ainsi qu'à la remise des prix. Ne pas oublier que les tarifs favorables consentis par les golfs le seront de plus en plus en fonction du nombre de joueurs inscrits.

On peut agir sur les journées de compétitions (en les étalant davantage dans la semaine) et sur les horaires (départs en fin de matinée pour certains golfs les plus éloignés...).

La bonne participation sur les deux nouveaux golfs - le PIC dont c'était une redécouverte et le Liberty -- doit nous inciter à mettre au programme un ou deux nouveaux golfs chaque année.

On pourrait réfléchir également à l'organisation d'un nouveau "combo", deux compétitions sur deux jours, comme cela avait été fait dans le Loiret.

Le bureau vous invite enfin à avoir une pensée pour deux de nos anciens membres, Elfriede Bell et Jérôme Le Fauconnier, qui nous ont quittés cette année.

Pour le bureau, le secrétaire général

Yves GACON

25/10/2024